
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2016 

Protokoll zur JHV des SV Teutonia Coerde 60 e.V. 

Ort: Halle der Sportschützenabteilung des SV Teutonia Coerde 60 e.V. 

Datum: Montag, den 26.09.2016 

Beginn: 19.37 Uhr 

Teilnehmer: 15 Mitglieder 

Punkt 1 der Tagesordnung: Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 
Genehmigung der Tagesordnung 

Begrüßung durch den Vorsitzenden Richard Lütkefels. 
Es wird die Beschlussfähigkeit der JHV festgestellt. 
Die Tagesordnung wird genehmigt, es sind keine Änderungen gewünscht. 

Punkt 2 der Tagesordnung: Bericht des Vorstandes  

Der Bericht des Vorstandes wird von Richard Lütkefels vorgetragen. 

Nach dem turbulentem Jahr 2014 mit Unwetter in Münster / Duschen für die Bürger / 
Einbruch in die Werkstatt des Vereins und den Gesprächen mit den CBS über einen 
Zusammenschluss, 

ist das Jahr 2015 trotz zahlreicher Aktivitäten relativ ruhig geblieben. Zum 01.06.2015 haben 
wir offiziell die Sportschützenabteilung innerhalb unseres Vereins gegründet und sind den 
verschiedenen Schützenverbänden beigetreten. 
Ich habe dann mit dem Sportamt der Stadt Münster und dem Amt für Gebäudemanagement 
erste Gespräche zwecks Übernahme der Unterhaltskosten aufgenommen um eine 
zusätzliche finanzielle Mehrbelastung des Gesamtvereins so niedrig wie möglich zu halten. 
Der ehemalige Vorsitzende der CBS, Georg Aufderhaar wurde durch den Vorstand des SVT 
kommissarisch zum Geschäftsführer berufen! 

Ein weiterer wichtiger Punkt war die Vorbereitung und Intensivierung der Gespräche zur 
Sanierungsmaßnahme 2016. In 11/2014wurde bereits der Eingangsbereich des Vereinsheims 
mit neuen Fenstern und einer neuen Eingangstür versehen. 
Für 2016 sind (bzw. waren dann ab Mai knapp 6 Monate Bauzeit für Umkleidetrakt, 
Duschen, Außentoiletten, Schiedsrichterkabine und Behinderten WC und Außenbeleuchtung 
vorgesehen. Kosten der Umbaumaßnahme ca. 250.000€ ! 
Planung eines Standortes für Ersatzumkleidecontainer! 
- all dieses hat viel Zeit in Anspruch genommen 
Das Maifest wurde wieder finanziell Bezuschusst 
Werner Kirberich war wieder federführend bei der Aktion Sauberes Münster 
Brigitte Schütz nahm an verschiedenen Arbeitskreisen im Stadtteil teil 



Es wurden erste Gespräche zur Flüchtlingssituation, was kommt auf uns im Jahr 2016 im 
Stadtteil Coerde zu! 

Punkt 3 der Tagesordnung:  Kassenbericht: 

Wir sind weiterhin finanziell abgesichert und relativ gut aufgestellt. 
Wir haben die Rücklagen runter gefahren und weitere wichtige Anschaffungen für den 
Verein getätigt. 
Kauf eines Getränkepavillions inklusive Holzboden 
Kauf eines Zeltes von 6x12 Metern in guter Qualität 
Anschaffung eines neuen Soundsystems 
Umbau der Geschäftsstelle 
Es wurden keine Fragen zu den Verkündeten Zahlen gestellt. 

Die Sportanlage des SV Teutonia Coerde gewinnt innerhalb des Fussballkreises Münster 
immer mehr an Bedeutung. Sitzungen der verschiedenen Ausschüsse im Verband werden 
bei uns im Clubheim abgehalten. Die Endspiele der U13 Kreismeisterschaften finden schon 
seit Jahren in unserem Waldstadion statt. Der Verband vergibt mittlerweile jedes Jahr 
Aufstiegsspiele in den verschiedensten Altersklassen zu uns nach Coerde. 
In naher Zukunft könnte sogar Coerde zum Stützpunkt für Auswahlmannschaften befördert 
werden. 

Punkt 4 der Tagesordnung:  Kassenprüfbericht ( siehe Anlage ) 

Hans Werner Schmies trägt den Kassenbericht vor. Die Prüfung fand am 19.06.2016  in der 
Geschäftsstelle des Vereins statt. Nach Abschluss der Prüfung gab es keinerlei 
Beanstandungen 

Punkt 5 der Tagesordnung:  die Berichte der Abteilungsleiter 

Abteilung Fußball Junioren: 

Richard Lütkefels: Die Jugendfußballabteilung hat am 13./14.06.2015 erstmals den 
Sommercup ausgetragen. 
U7 bis U13 Junioren spielten um Titel und Pokale. 
Die Siegerehrung am Sonntag wurde durch den OB Markus Lewe durchgeführt. 
46 Teams >600 Jugendfußballer>unterstützt durch zahlreiche Eltern in den Verkaufsständen. 
Rundum eine gelungene Veranstaltung! 
Die Jugendabteilung des SVT stellt im Jahr 2015, 6 Mannschaften und eine 
Ballgewöhnungsgruppe in der Altersklasse der U5/U6 Junioren. 
Die Zahl der Jugendfußballer stieg auf knapp 100 Mitglieder an mit steigender Tendenz. 

Weihnachtsfeier 
Die Jugendfußballer sind mit einem riesigen Autokorso durch Münster nach Hiltrup in Roccos 
Soccer Arena zum Weihnachtskick mit Kindern und Eltern gefahren. 
Hier standen dann Spiel wie Kinder gegen Mütter und Väter auf 3 Courts an. 
Der Nikolaus kam auch zu Besuch (meinen Dank an Werner Abbing) und verteilte 
Weihnachtstüten an alle Kinder. 
Mit Geschwister, Eltern und Großeltern waren es fast 180 Teilnehmer. 



Pizzaschlacht mit verschieden Sorten, hier halfen die Mütter, damit alle auch satt wurden. 
Meinen Dank an Alle! So war es eine riesen Sache. Der Betreiber ( Rocco ) war begeistert von 
der Orga. So etwas haben selbst Vereine wie Hiltrup, Amelsbüren, Preußen MS… noch nicht 
gezeigt. 

Abteilung Fußball Senioren: 

Karl Heinz Zuske ist leider nicht da. 
Im Seniorenbereich ist der Umbruch im vollen Gange. 
Die Missstände der vergangenen Jahre können natürlich nicht in kürzester Zeit korrigiert 
werden, aber Mannschaft und sportliche Leitung befinden sich auf dem richtigen Weg. 

Abteilung Schach: 

Peter Zinnecker ist leider nicht da! 

Abteilung Sportschützen: 

Georg Aufderhaar: die Abteilung besteht aus 12 aktiven Sportschützen. 
Die Schützen nehmen an verschieden Veranstaltungen / Meisterschaften teil sowie im 
Einzelwettbewerb als auch im Mannschaftswettbewerben. Dabei sogar oft in den ersten 3 
Plätzen. Das Highlight , bei den deutschen Meisterschaften in Hannover belegte Andreas 
Fark den 2. Platz. 

Intern wird ein Rundenwettkampf veranstaltet und ein-eine  Vereinsmeister-in  wird 
ausgeschossen. 

Abteilung Breitensport: 

Egon Möllers: Die Abteilung hat keine großen Zugänge, ist aber weiterhin gut aufgestellt. 
Soweit läuft alles ganz gut, besonders beim Kinderturnen. 
Die Übungsleiter sind weiterhin gut ausgebildet, sodass die Gruppen bestens betreut 
werden. 
Das Sporteln wird jedes Jahr mit einer zunehmenden Anzahl an Beteiligten durchgeführt. 
Die Integration von Flüchtlingen in den Breitensport gestaltet sich trotz starker Bemühungen 
sehr schwierig, da die Kinder abgeholt werden müssen und man die Unterstützung der 
Sozialarbeiter doch sehr vermissen würde. 

 

Punkt 6 der Tagesordnung: Entlastung des Vorstandes 

Kassenprüfer Hans Werner Schmies  stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. 
Dem Antrag den Vorstand zu entlasten wird mit 12 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen 
zugestimmt. 

 

 



 
Punkt 7 der Tagesordnung: Wahlen 
 
Wahl des Wahlleiters 

Vorschlag :  Gerd von Hedeström 

Es gibt keine anderen Vorschläge 

Von Hedeström wird einstimmig gewählt. 

 

Punkt 7a der Tagesordnung:  Wahl des stellv.  Vorsitzender 

Es wird die Wiederwahl (Olaf Selinski) vorgeschlagen. 

14 Ja – Stimmen 
1 Enthaltung 
0  Nein- Stimmen 

Olaf Selinski wird zum stellv. Vorsitzenden gewählt. 

Punkt 7b der Tagesordnung:  Wahl des Geschäftsführers 

Es wird die Wiederwahl (kommissarisch Georg Aufderhaar) vorgeschlagen. 

14 Ja – Stimmen 
1 Enthaltung 
0  Nein- Stimmen 

Georg Aufderhaar wird zum Geschäftsführer gewählt. 

Punkt 7c der Tagesordnung: Wahl Koordinator Außersportliches 

Es wird die Wiederwahl (Brigitte Schütz) vorgeschlagen. 

14 Ja – Stimmen 
1 Enthaltung 
0  Nein- Stimmen 

Brigitte Schütz wird zur Koordinatorin Außersportliches gewählt. 

 

 

 



 

Punkt 8 der Tagesordnung:  Sonstiges 

Termin Jahresausklang 2016 , am Sonntag 11.12.2016 im Clubheim 

Frage von Egon Möllers: 
Presserecht bei öffentlichen Veranstaltungen, Fotos, Internetberichte usw. 
Mit der Bitte den Rechtsanwalt zu fragen! 

 

Der Vorsitzende Richard Lütkefels beendet die JHV 2016 gegen 20.40 Uhr. 

Protokollführer Olaf Selinski 


